

Un soutien apporté aux élus agressés

L'union départementale des maires ruraux (UDMR) du Loiret tenait, hier soir, sous la grande halle du château de Chamorrolles, à Chilleurs-aux-Bois, son assemblée générale.

Si l'actualité des maires de petites communes a été fournie ces derniers jours, c'est surtout du côté des faits divers : maire de Laas blessé lors d'une altercation avec un habitant, domicile du maire de Nogent-sur-Vernisson caillassé le week-end dernier...

Le sujet a logiquement été évoqué en introduction de cette réunion. Par la voix de son président Daniel Thouvenin (maire de Villorrouy), l'association a apporté « tout (son) soutien à ces engagés qui passent une grande partie de leur temps au service de l'intérêt général et qui se voient violentés pour cette raison ».

« À quand un statut de l'élu ? »

L'occasion aussi de faire passer un message. « La réponse ne suffit pas. À



SOLIDAIRE. Le président de l'association Daniel Thouvenin a apporté son soutien à ses collègues agressés. PHOTO D. C.

quand un statut de l'élu ? Combien de violences doit-on encore accepter pour que le législateur prenne conscience de sa responsabilité à apporter une réponse à une question qui est permanente et dont l'intensité s'accroît dans le monde rural ? », s'est interrogé l'élu. Avant d'appeler ses collègues « à ne pas rester seuls face aux agressions verbales, aux menaces et parfois au passage à l'acte » à por-

ter plainte à chaque situation. Le reste du temps, l'actualité de ces petits maires tourne autour d'autres problèmes, à savoir les carences que leurs communes subissent : désertification médicale, mobilité en berne, éloignement numérique, entre autres. Le président de la région François Bonneau, celui du département Marc Gaudet, le sénateur Jean-Pierre Sueur... tous sont venus, en file indienne,

égrainer leurs priorités et leurs orientations, sur ces thématiques notamment. Des mots réconfortants dans l'ensemble, dont les élus ruraux veilleront à la transformation en actes. « La question majeure pour notre association, c'est comment faire vivre ce milieu rural », résume Daniel Thouvenin.

C'est aussi de faire vivre l'association, qui rassemble quelque 200 communes de moins de 3.500 habitants dans le Loiret. Comme beaucoup d'autres, elle a connu deux années à l'activité très limitée. L'UDMR espère notamment reprendre ses dîners-débats en 2022. ■

Dimitri Crozet

EN BREF

Médaillé. Ancien président de l'association des maires ruraux du Loiret (de 2009 à 2019), maire de Lion-en-Sullias pendant 25 ans, Gilles Lepeltier s'est vu remettre des mains du sénateur Jean-Pierre Sueur la médaille du Sénat, à l'occasion de l'assemblée générale.